

El Día de Palencia

Redacción, Administración
e Imprenta: Mayor Pral., 15
(Edificio Social de la Federación)
Teléfono 8 - Apartado 34

Periódico de información general
PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA
 Toda la correspondencia al Sr. Director de EL DIA - Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones y anuncios
MAYOR PRINCIPAL, n.º 15
(Edificio Social de la Federación)
Teléfono 8 - Apartado 34

Año XXXIV - 2.ª época

Corresponsales en Madrid
y capitales de la Región

Miércoles 21 de Febrero de 1923

Corresponsales en todos
los pueblos de la provincia

Número 10.531



PRIMER ANIVERSARIO

del señor

Don Emilio Gutiérrez y Gutiérrez

que falleció en Paredes de Nava

el día 21 de Febrero de 1922

D. E. P.

Su desconsolada viuda doña Gregoria García; hijos Ramona, Jesús, Asunción, Norberto, Margarita y Aurita Gutiérrez García; hijo político don Manuel García de Prado; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Al recordar a sus amigos tan triste fecha, les ruegan encomienden a Dios en sus oraciones el alma del finado, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán muy agradecidos.

NUESTRO CRONISTA DE MADRID

NEUROSIS COLECTIVA Ahora debe combatirse

Ha terminado definitivamente el reinado estrafalario, ridículo, anti-artístico de Momo. Madrid lo ha padecido cinco días, dos de ellos de Cuaresma; toda una gran capital, no refractaria a los principios de la estética, un algo delicada y un tanto sensible, se ha visto obligada a soportar las manifestaciones del plebeyismo más grosero.

Lo que se dice de Madrid podría aplicarse, de seguro, a las otras capitales y poblaciones de importancia. Los telegramas y telefonemas que con respecto de las aludidas fiestas llegaron a la Corte y las informaciones que hemos leído en los diarios de provincias, coinciden en la afirmación de que aquellas decaen a ojos vistos; que cada año es menor el número de máscaras sueltas y en cuadrilla; y menor también el de los particulares en vena de gastar dinero en adornar coches y carrozas; de manera, que lo que las sostienen son los balones de oxígeno y las inyecciones de cafeína—léase subvenciones y créditos más o menos cuantiosos y más o menos onerosos para el vecindario—, que suministran los respectivos Ayuntamientos, sin que les vayan a la mano los delegados del Gobierno, que en otros respectos; y sobre todo cuando se vislumbra unas elecciones, vigilan con gran atención los gastos municipales.

Existiendo, como existe en casi todas partes, una gran mayoría con-

traria a que el carnaval invada la calle, sería lógico que los Gobiernos y sus delegados, directa y francamente, o por modo subrepticio, ganando el ánimo de los concejales que les son devotos y de sus afines, hicieran lo posible por suprimirlo, o asfixiarlo. No lo hacen, sin embargo. Diríase que se estima que el rebajamiento y el encanallamiento de la masa, hace más fácil la función gubernativa y no quieren desprenderse de un arma que embota la sensibilidad y corcha el espíritu.

Con «panem et circenses» fueron tolerados, y aun se impusieron los más despreciables y abominables Césares que han pisado solio; y con tal sistema, un pueblo verdaderamente rey cayó con todas las esclavitudes morales y materiales, descendiendo desde la grandeza de Augusto hasta la miseria y pequeñez de Agustulo, cuando la corrupción y la vileza de dentro, llamaron y atrajeron la barbarie de fuera, como atraen y llaman a las bandadas de buitres carniceros las emanaciones de los cadáveres.

Por regla general, cuando uno o dos meses antes de los carnavales se plantea esta cuestión en los Ayuntamientos, todos o casi todos los ediles que no tienen pacto más o menos secreto con el bestialismo declaran, teóricamente, su oposición a semejantes fiestas; pero no niegan resueltamente su voto a la celebración de las mismas, mirando

a «los intereses creados», a los pequeños industriales que han gastado dinero y empleado trabajo desde mucho antes, confiando en que no serían suprimidas; y a quienes, evidentemente, se les causaría perjuicio.

Está bien: más o menos fundado ese es un argumento, que no hay que desdeñar; y, para no desdeñarlo, preciso es poner en seguida manos a la obra, batir el hierro en caliente y solicitar ahora de los Ayuntamientos y si fuera mejor del Gobierno la supresión definitiva del carnaval, librándonos a todos de sus escandalosas, torpes y estrafalarias exhibiciones callejeras.

En esto, como en todo, la sazón de las cosas es la oportunidad, pues muy lógico es que quien no las hace a tiempo obtenga frutos ásperos y desabridos, por prematuros, o por tardados por retrasados. Es lo mismo que nos pasa en las elecciones. Los católicos deberíamos considerar cada una de éstas no como punto de llegada, sino como estación de partida, y seguir trabajando con el mejor ánimo. No lo hacemos así. En cuanto acaban las elecciones nos toma la parálisis y ya no hacemos nada hasta que llegan otras y nos encontramos agua al cuello. Así se pierden o se esterilizan todos los sacrificios.

En lo de la supresión del carnaval deberíamos todos, de Gobierno para abajo, poner cuanto estuviera de nuestra parte; porque la verdad es que esta nación nuestra se halla afectada de una neurosis colectiva, y al neurasténico, individuo o pueblo, le conviene la moderación, el reposo, todo lo que da paz a sus nervios encabritados y calma a sus imaginaciones exaltadas.

De ordinario, la mejor receta en casos tales la formulan los lectores más experimentados con estas palabras: «Escopeta y perro»; esto es, ejercicio moderado, distracción honesta. Pues a pueblos como el nuestro olvidado de la templanza y muy dado a las exageraciones no le convienen ni los gritos, ni los ruidos, ni ninguna de las intemperancias carnavalescas, que exasperan y agrían su ánimo.

Afortunadamente, las malas acciones y las no mejores emisiones de los Gobiernos, las viene sufriendo la Iglesia, en todos los tiempos, con la santa Cuaresma, con los ayunos y las abstinencias que impone, penitencia y fuente de salud, a la vez, para los pueblos, sin las cuales éstos decaerían y se corromperían rápidamente...

Miguel PEÑAFLO

Sin madre... y sin consuelo

Para mi buen amigo don Pedro Rodríguez, maestro de Amusco, en prueba de cariño y amistad.

En la oscura soledad, yace un extenuado y desamparado niño, de cuyos ojos se deslizan lágrimas de amargura, y cuyo corazón está abrumado por el dolor... embriagado de las ideas más tristes y desconsoladoras.

No piensa más que en aquella que pueda afligirle, y el recuerdo de la grata y encantadora vida pasada, no sirve sino para hacer más molesta la presente...

No brota de aquellos labios la sonrisa, ni en aquel rostro angelical se refleja la alegría de un alma infantil y dichosa...

No hay descanso para él, ni goces, ni placeres que le alienten... Y doquiera que su vista se posa, todo objeto es renovación a su tristeza y aumento a su aflicción...

Los inocentes juegos de sus aiegos compañeros, que antes lo eran amenos y agradables con el encanto de la felicidad perdida, ahora no son bastantes a aliviar nuestra desesperada melancolía, consolar su abatido espíritu, ni contener su cruel y bárbaro dolor.

Es que murió el ser más querido. Es que voló al Cielo el amor que amparaba a aquel ángel de la Tierra. ¡Es que ha perdido su amantísima madre!...

El huérfano piensa cosas muy tristes... y añora aquel amor inmenso de madre, que en su frente tersa imprimiera un beso todo ternura de aquellos labios rojos... ¡Adiós promesas, y caricias consoladoras y dulcísimas...! Despertó aquel corazóncito a la perfidia de la Tierra demasiado pronto. Y con aquella mujer santa, se marchó para siempre su candor y su felicidad...!

En vano el huérfano tiende suplicante su mirada dolorosa, que ansía contemplar otra vez aquella silueta querida, aquella sonrisa consoladora, aquel rostro plácido y de divina tranquilidad, donde aprendió la bondad y la Fe. Siente el pobrecito ganas de gritar, de llorar, de enronquecer llamándole... Pero todo es inútil. Su madre, no puede oírle! Inmenso dolor el de aquel alma abandonada bruscamente a todas las pérdidas, en el helado barranco de las pasiones!...

Aquella vida, está rota por el sufrimiento al primer choque... Y la tie-

rra le parece un cementerio, en que su corazón descansa, muerto de llanto, de frío y de desamor...

¡Oh! Aquellas horas que pasaban veloces, aprendiendo en el regazo maternal una nueva plegaria o un cuento ingenuo!

Mira los rostros de sus traviesos camaradas... Y surge una amargura inmensa en el pequeño al pensar la dicha inefable del que tiene madre, y no sabe lo que significa hasta que no se muere, pero vive amparado por su calor celestial...

Y yo le diría al desconsolado huérfano...

—No te aflijas ni llores, hermoso niño... Que un rayo de luz y de esperanza, te ilumine en tu negro pesimismo... Porque tu cristiana madre, que lloras perdida, mira ahora por ti como madre y como santa...! No temas tu desamparo, porque el corazón que te protegía y te prestaba su misma vida, seguirá animando tu existencia con doble solicitud, que lo hizo en la tierra... No ha sido la tierra la que se ha llevado a tu madre... Tu madre, como nunca bendita, como nunca gloriosa, te contempla sonriendo desde la región de la eterna luz...!

¡Cesa en tus lamentos, y que la resignación aliente tu fe, y en tu fe palpita la esperanza bendita, de que un día próximo te acercaras a tu madre, libres los dos de amarguras y de tristezas, cerca del Divino Niño que snpisteis amar, y que, como tú, padeció mucho...!

UNO DE PUEBLO

UNIÓN INDUSTRIAL PALENTINA
Sociedad Anónima

«NUEVA ELECTRA»
Para el tendido de línea de Monzón a Palencia se necesita personal practico.—Dirigirse a don Manuel Fernández, en Monzón de Campos.

CUESTIONES INTERNACIONALES

Jonh Bull y los franceses

La ocupación de la cuenca del Ruhr se extiende. Los franceses continúan su política destructora. Los alemanes resisten. Los neutrales lamentan lo ocurrido, y dejan hacer. Inglaterra e Italia se encogen de hombros. No se ve solución al grave, al gravísimo problema que encierra esa ocupación. La habrá, indudablemente, con un gesto de John Bull. Pero John Bull permanece imperturbable. No hay quien lo saque de su frialdad, de esa pasividad que le caracteriza para todo aquello que no sea inglés. Su proverbial flema le tiene ahora inactivo.

Pero, sin embargo, el malestar que se siente en Alemania, las impacencias que experimentan los franceses, se reflejan ya en toda Europa, principalmente en los países próximos a las naciones en actual guerra económica. Inglaterra por boca de sus políticos muestra síntomas de impaciencia. Mala señal es esta para los franceses. Bonar Law dice que es posible que los acontecimientos obliguen a su Gobierno a la retirada de las tropas británicas en Rhenania. Monsieur Grey sostiene que Francia, aunque pueda justificar su actitud, nada conseguirá. Lord Curzon descubre que la cuestión de las reparaciones se quiso someter a la Sociedad de las Naciones, pero que no fué posible por determinadas intranquilidades.

Esto se llama apuntar hacia el co-

razón; esto equivale a la amenaza de una pronta disolución formal de la Entente. Y decimos formal, porque la efectiva, la real, ya no existe. Para sostenerse en la paz. Es ficticia la armonía interaliada. Los intereses de las potencias que lucharon juntas contra Alemania, ya no son comunes. El peligro de una hegemonía de los germanos, pasó con el resultado de la guerra. Contra ese peligro se conjuró la tempestad, y el peligro se deshizo. Pero ahora aparecen otros nuevos. En el continente hay una nación que quiere, a toda costa, colocarse en primer término. Y eso no ha de consentírselo la Gran Bretaña. Por tal razón, se apartó Inglaterra de la aventura del Ruhr. Por tal razón John Bull irá acentuando cada vez más sus diferencias con Francia.

¿Por qué no ha roto ya Londres con París? ¿Por qué no se han tirado los trastos a la cabeza los diplomáticos ingleses y franceses? Existen varias causas. Pero la principal es el estado semicaótico en que el mundo se encuentra en la actualidad, y además los problemas sin resolver en Irlanda, en la India, en Turquía y en la Siria. Si no fuera por estas causas, a estas horas ya habría recibido Francia, la intransigente, las caricias del leopardo inglés.

Claro ABANADES

CULTURA FISICA

Los muchachos deben ir al campo

Para lograr que los muchachos españoles llegaran con una preparación adecuada al momento en que han de prestar su servicio militar a la patria, era una institución digna de apoyo y extraordinariamente simpática, la de los exploradores.

Constituía una nota de alegría y color, ver el desfile por las calles de las ciudades, de cientos de muchachos agrupados bajo la bandera española, luciendo un sencillo y vistoso uniforme y marchando animosos al campo para con una vida activa lograr en ejercicios gimnásticos, en costumbres campesinas y en prácticas militares, una vigorosa reacción en el organismo.

Yo he podido sorprender en la labor escultista hechos dignos de loa. El código del honor, las máximas caballerescas, el altivo ideal de la raza, iban formando, en el corazón de los muchachos, un semillero de bondades, cuya repercusión había de mostrarse por fuerza en la vida social.

Otra ventaja tenía la organización de los exploradores, sobre otros núcleos de Sociedades infantiles. Era el sacar a los jóvenes los domingos de la ciudad, para llevarlos al campo, donde sin peligro para la salud y para la moral, podían cumplidamente tener numerosas distracciones. Son dos polos opuestos para la vida de nuestros muchachos: el campo y el cinematógrafo. El primero, salud y vigor; el segundo, enfermedad y envejecimiento.

¿Y por qué cuando hablamos de la organización escultista, en vez de decir es, decimos era? Porque desgraciadamente iniciativas que flore-

cen al parecer con vigor extraordinario, que hallan íntima y favorable acogida en la conciencia ciudadana, que despiertan los entusiasmos juveniles y las complacencias de los mayores, se debilitan por trámites burocráticos no bien alcanzan la sabrosa protección de nuestro presupuesto oficial que vierte subvenciones sin fijarse en sí quienes las perciben, por cumplir sus fines sin normas, siguen mereciéndolas.

Y esta es la triste verdad. A penas si queda rastro de lo que fueron los exploradores. En provincias cada vez son más reducidos los núcleos de jóvenes afiliados a esta organización, y en Madrid puede decirse que casi no existe.

El Rey, que por esta institución siente un grandísimo afecto, al extremo de que hizo vestir con el uniforme de explorador al Príncipe de Asturias, inscribiéndole como socio y llevándole varias veces al campamento del Pardo, donado por la regia munificencia a los exploradores, verá con disgusto, cómo se va apagando la llama de los entusiasmos.

¿Quién había de decirnos que a las afueras de Madrid, en los hermosísimos montes del Pardo, íbamos a tener un espléndido terreno cercado para gozo y recreo exclusivo de los muchachos madrileños, sin que éstos apareciesen por allí, despreciando este tesoro de la naturaleza, domingos y domingos?

Mucho celebraríamos que este artículo sirviera para que los que pueden, hiciesen propósito de la emmienda. No nos cansaremos de repetirlo: Llevar al campo a los jóvenes, es hacer obra social de gran trascendencia para nuestra raza.

Joaquín TABLADA

Cuesta Ceinos
MÉDICO-DENTISTA
Mayor pral., 94, 2.º izquierda

UN DOCUMENTO HISTÓRICO

Lo que pide el Ejército

Los jefes y oficiales de Artillería de guarnición en Madrid han cursado el siguiente documento a que nos referimos en la extensa información telefónica que ayer publicamos:

«Excelentísimo señor Presidente del Consejo de ministros:

Los jefes y oficiales de Artillería pertenecientes a la guarnición de Madrid reiteramos ante todo a V. E., como jefe del Gobierno, la más absoluta subordinación a los Poderes constituidos, y deseando desvanecer pública y oficialmente cuantas inexactitudes se han propalado respecto a nuestra actitud, recurrimos a V. E., seguros de que ha de excusar nuestra decisión y convencidos de que su alta personalidad ha de ser para nosotros el medio más adecuado de hacer saber al país:

Que reconocemos lealmente la parte de culpa que nos corresponde en el desastre militar de la nación, así como en la falta de eficiencia y organización del Ejército, y que estamos firmemente decididos a remediarla en todo lo que dependa de nosotros y a reconquistar nuestro prestigio, poniéndonos en condiciones de servir al país eficazmente.

Y en prueba de la verdad de nuestro propósito, deseamos vivamente, a costa de cuantos sacrificios sean necesarios:

Primero. Que se hagan efectivas, en el menor plazo posible, todas las responsabilidades de orden militar en que hayamos incurrido nosotros y nuestros compañeros.

Segundo. Que se reduzca el presupuesto de Guerra a las posibilidades del país, y para ello (entre otras cosas) se limiten rápidamente las plantillas de oficialidad a las estrictamente indispensables, dejando en nuestro Cuerpo sólo las necesarias para el servicio de las unidades que actualmente disponen de material moderno, y las mínimas, para el funcionamiento de los servicios técnicos e industriales.

Tercero. Que nunca se organicen nuevos regimientos, con el consiguiente aumento de plantillas, sin contar de antemano con el material moderno, locales y demás elementos indispensables.

Este espíritu de justicia, sacrificio y perfeccionamiento es el que nos alienta para continuar en el Ejército dignamente. Estamos persuadidos de que comparten este ideal nuestros compañeros de las otras Armas, y esperamos en que un día, convencido el país de que su Ejército es el organismo eficaz a que tiene derecho, sea el pueblo quien solicite de su Gobierno que el prestigio militar de España sea reconquistado.

Y por último:

Aseguramos, bajo palabra de honor, que las manifestaciones anteriores son la expresión espontánea de nuestros sentimientos, ajenos, antes y ahora, a toda influencia política, y que no tenemos compromisos ni relación alguna con Juntas o Asociaciones de ningún género.»

JUICIOS DE LA PRENSA

«La Correspondencia de España»

«Nos parece desproporcionada en extremo la alharaca producida en ciertos sectores por la publicación del documento que el Cuerpo de Artillería ha dirigido al presidente del Consejo de ministros. Compulsando actitudes pasadas y hasta procederes presentes, sólo elogios y

satisfacción para el país merece la posición en que se ha colocado el citado organismo, sin que para velar su sinceridad y su plausible gallardía basten las especies de anticonstitucionalismo lanzadas contra el documento.

Este no entraña más que un ferviente deseo de servir al país, y decir otra cosa es querer divorciar con fines políticos al Ejército y al pueblo. Mayor gravedad que la que el Gobierno ve en él debiera encontrar en el estado de inquietud latente en el que el documento se apoya y que el Arma de Artillería, ofrendándose al bien nacional, «desea» que desaparezca».

De «A B C»:

«El propósito de los jefes y oficiales del Arma de Artillería preocupó ayer hondamente al Gobierno. Extraoficialmente conocían varios ministros el documento, y aunque lo consideraban de tonos mesurados y patrióticos, se daban cuenta de la importancia de su presentación.

En realidad, ignoraban el trámite que seguirían los artilleros para elevar su escrito al Gobierno, y aun dudaban que consiguieran la suma de aquiescencias necesarias para ello.

Su publicación revela que el Cuerpo de Artillería ha persistido en el empeño, y ha entregado ya a la Superioridad, enumeradas y concretas, sus principales aspiraciones.

Creemos que el documento ha ido directamente al presidente del Consejo.

Lo delicado del asunto nos aconseja limitar los términos de nuestra información».

De «El Mundo»:

«En el referido manifiesto se reconoce que España tiene actualmente gastos excesivos, y para aminorarlos, se propone una considerable disminución, una merma a cercón en los escalafones militares.

Es un hecho tan inusitado, tan inaudito, que cierta clase social, aun no siendo ni de las más poderosas ni de las mejor retribuidas, solicite ella misma que la disminuyan los haberes, que este nuevo rasgo de nuestro Ejército, sin precedente en la Historia de España probablemente, hace innecesario cualquier elogio.»

«El Sol» hace resaltar que el documento está lleno de razón.

«El Liberal» cree que el Gobierno no debe dejarse llevar por coacciones de nadie.

«La Libertad» manifiesta que el espíritu del escrito es excelente, y supone que el Gobierno se apoyará en él para realizar una hermosa campaña de saneamiento en todos los órdenes.

(POR TELEFONO)
Madrid, 21

Siguen los comentarios

En las tertulias del Congreso y Centros militares, siguen haciéndose diversos comentarios sobre la difícil situación creada al Gobierno por el documento de los artilleros.

Muchos esperan una crisis parcial.

En cambio otros aseguran que no pasará nada, porque el

documento no representa la opinión de todo el Cuerpo.

El Consejo de hoy

Esta tarde a las cinco y media, se reunirán los ministros en la Presidencia, para celebrar Consejo.

Se supone que en él se tratará del documento publicado por el Arma de Artillería.

Instruyendo sumaria

El ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, ha dado órdenes para que se instruya sumaria con objeto de averiguar el origen del famoso documento.

El ministro no oculta su disgusto.

Las firmas del documento

Las setenta firmas que figuran en el documento, comienzan en la categoría de capitanes.

Los artilleros se muestran satisfechos por la buena impresión que ha producido su escrito.

Reunión de coroneles

Anoche se reunieron los coroneles de Artillería, en la guarnición de esta corte.

Seguidamente se dirigieron al ministerio de la Guerra, advirtiéndole al señor Alcalá Zamora, que se hallan vivamente contrariados por la publicación del documento.

Niegan absolutamente su intervención.

Interviene el Juzgado

Se ha presentado el Juzgado militar en la redacción de «El Sol», desde donde se trasladó a las de otros periódicos.

Se practican las diligencias precisas relacionadas con la publicación del documento.

¿Abandona la cartera?

Anoche a las diez se supo que en la reunión celebrada entre el marqués de Alhucemas y el señor Alcalá Zamora, éste hizo manifestaciones enérgicas.

Según parece dijo que se marchará del ministerio si no se aplican las sanciones debidas al documento de la Artillería, que ha faltado al artículo 13 de la Constitución, que impide toda petición a fuerza armada.

¿Habrá crisis total?

El señor Alcalá Zamora está autorizado por el presidente para proponer en el Consejo de esta tarde, a las cinco y media, las medidas que estime más convenientes.

Se quiere evitar a todo trance la repetición del caso de los artilleros, manteniendo rigurosamente la disciplina del Ejército.

Y el presidente del Consejo, señor marqués de Alhucemas, ha manifestado que, en caso

de existir divergencias en el seno del Gabinete, presentará la dimisión.

Como otros ministros tienen el propósito de aprovechar la primera ocasión que se presente para proceder a la reconstitución del Gobierno, es probable que la crisis, si se plantea, sea total, y no parcial, como se viene diciendo.

Noticias de esta tarde
(POR TELEFONO)
Madrid, 21

Manifestaciones de Alhucemas

Al recibir hoy a los periodistas el presidente del Consejo nos dijo, refiriéndose a la cuestión de los artilleros, que ésta no había entrado en la esfera del Gobierno.

Las autoridades correspondientes practican las oportunas diligencias para depurar las responsabilidades que pueda haber con motivo de la redacción del documento.

Terminó el marqués de Alhucemas su conversación con los representantes de la Prensa, manifestando que en el Consejo de esta tarde no ocurriría nada de particular y que por esta vez fracasarían los alarmistas.

Cambio de actitud

Se asegura que el cambio de postura del Gabinete respecto al asunto del día, obedece a la manifestación de los coroneles de Artillería de que el escrito publicado en algunos periódicos no estaba autorizado por el Arma.

Sanciones para los firmantes

Parece ser que en el Consejo de esta tarde propondrá el señor Alcalá Zamora las sanciones que deberán imponerse, a su juicio, a los firmantes del documento de los artilleros.

Un artículo de Ossorio y Gallardo

«El Debate» publica hoy un artículo del exministro señor Ossorio y Gallardo, elogiando el acto realizado por los jefes y oficiales de Artillería.

LA CRUZ ROJA EN PALENCIA

La Reina nombra Presidenta a doña Flora Germán

S. M. la Reina doña Victoria, ha nombrado con esta fecha Presidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja en Palencia, a la distinguida señora doña Flora Germán de García, persona de relevantes méritos que goza de generales simpatías.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Información general de Mercados

En la Capital
Palencia, 21

Rigen los precios siguientes:

Trigo a 72 y 73 reales las 92 libras.
Centeno a 50 fanega
Cebada a 40 y 41
Avena a 31 y 32
Plaza de Abastos. — Se cotiza la carne de vaca con hueso a 2 y 2'40 pesetas kilo; sin hueso a 4.

Ternera superior a 5
Id. muy buena a 4
Salchichas a 4'10
Tocino a 3
Huevos a 2'60 docena
Merluza a a
Salmonetes a 5
Pescadilla a 2
Tiempo suave y húmedo

En la Provincia
(De nuestros corresponsales)
Osorno, 19

Trigo a 70 y 71 las 92
Cebada a 40
Avena a 30
Yeros a 72
Titos a 62
Alubias a 192
Garbanzos, a 180
Patatas a 10
Vino a 28 cántaro
Queso a 12
Huevos a 12 rs. docena
Harina de 1.ª a 30 reales arroba
Idem 2.ª a 28
Idem 3.ª a 25
Tendencia indecisa
Compras animadas

Tendencia a la lluvia
Estado de los campos sembrando el tardío.
Tiempo lluvioso

Villarramiel, 20

Precios que rigen:

Carne de vaca 2'40 kilo con hueso, 2'60 sin hueso.
Carne de ternera 3'50 kilo con hueso, 4'50 sin hueso.
Lechazos al vivo a 3 ptas. kilo
Tocino 3'50 y 5'50
Huevos a 2'75 ptas. docena
Vino a 7 pesetas cántaro
Trigo a 17'75 las 92 libras
Harina extra a 56 los 100 kilos.
» flor a 55
Tercerilla a 32'65
Cuarta a 28'30
Salvado hoja a 29'95
Cebada a 10

En la Región
Valladolid, 20

Trigo a 75 y 75'50 reales las 94 libras.
Centeno a 51
Cebada a y 41 fanega
Algarobas a 70
Avena a 29
Tiempo lluvioso

Rioseco, 20

Trigo a 73 y 74 las 94
Centeno a 50 las 90
Cebada a 40
Avena a 32
Yeros a 72
Muelas a 63
Queso a 19 y 20 arroba

Nava del Rey, 20

Trigo a 75 reales las 94
Centeno a 50 reales fanega.

Cebada a 41
Harina de 1.ª a 25
Vino blanco nuevo a 36 cántaro
Viejo de 80 a 160

Árvalo, 20

Reina temporal de lluvias
Mercado con tendencia sostenida
Rigieron estos precios:
Trigo a 72 y 73 rs. fanega
Cebada a 38 y 39
Algarobas a 68 y 69
Yeros a 72
Avena a 30
Guisantes a 58

LA BOLSA
Madrid, 20

Valores del Estado

4 por 100 interior contado 71'30
Idem idem fin próximo 00'00

Idem idem fin probable 00'00
5 por 100 amortizable 96'30
4 por 100 amortizable 96'50
5 por 100 amortizable nuevo 00'00
4 por 100 interior nuevo 71'30
Obligaciones del Tesoro 102'36

Valores mercantiles

Banco de España 587'50
Compañía de Tabacos 247'00
Banco Hispano Americano 000'00
Exterior 4 por 100 oro 87'90
Cédulas Banco Hipotecario 91'05
Banco del Río de la Plata 228'00
Sociedad Azucarera Preferente 00'00
Idem idem ordinarias 38'25
Idem idem obligaciones sin cupón 72'00

Cambios

París 38'90
Londres 30'03
Marcos 00'00

Informaciones del día

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

Madrid—Africa—Provincias—Extranjero

En la Iglesia del Buen Suceso

(POR TELEFONO) Madrid, 21

Solemnes funerales

Esta mañana se celebraron en la Iglesia del Buen Suceso solemnes funerales por las almas de los profesores y alumnos de la Academia General Militar, con motivo de cumplirse el 40 aniversario de su fundación.

Al acto asistieron numerosos generales, jefes y oficiales del Ejército.

Homenaje al sargento Vasallo

(POR TELEFONO) Madrid, 21

Un banquete

Málaga.—Los sargentos de esta guarnición han obsequiado con un banquete en el Hotel Hernán Cortés a su compañero Vasallo, asistiendo al acto las autoridades.

Al final se pronunciaron brindis patrióticos.

DE AFRICA

(POR TELEFONO) Madrid, 21

Grupos rebeldes bombardeados

El parte oficial de esta madrugada contiene las siguientes noticias:

«La Artillería de Ben Tieb hizo fuego sobre un grupo rebelde situado entre el Morabo y Kudia que paqueaba a las

fuerzas de protección de la Policía del Majzen.

Una batería de Tuyaí hizo fuego sobre otro grupo rebelde situado en la barrancada próxima.

Han sido desmanteladas varias posiciones innecesarias.

Una escuadrilla reconoció distintos puntos sin observar anomalía.

En Tizzi-Azza y Kudia se han visto grupos que fueron bombardeados con ametralladoras.

Los mineros de Bilbao

(POR TELEFONO) Madrid 21

Telegrama a Gasset

Bilbao.—Por conducto particular, sabemos que los mineros han dirigido un telegrama al ministro de Fomento pidiendo que no continúe el actual régimen minero por ser perjudicial para la industria del puerto y que se resolverá pronto la cuestión.

El temporal en Coruña

(POR TELEFONO) Madrid, 21

Daños importantes

Coruña.—Reina un temporal de fuertes vientos y lluvias, habiendo sido derribadas muchas chimeneas y tejas.

El tránsito por las calles se hace imposible.

En el puerto se estrelló contra las rocas una barcaza, ahogándose seis tripulantes.

Robo sacrilego

(POR TELEFONO) Madrid, 21

En una colegiata

Coruña.—Se ha cometido un robo en la iglesia colegiata de esta ciudad.

Los ladrones penetraron en el interior del templo por una ventana, apoderándose de diversos objetos artísticos.

Después de activas pesquisas consiguió la policía detener a los autores.

Notas políticas

(POR TELEFONO) Madrid, 21

En Gobernación

El duque de Almodóvar del Valle no tenía esta mañana noticias que comunicar a la Prensa.

La tranquilidad en provincias es completa.

Despachando con el Rey

El marqués de Alhucemas despachó con el Monarca, manifestándonos a la salida del regío alcázar que había hablado con el capitán general, después de la recepción militar, quien le dijo no ocurría novedad.

Añadió el jefe del Gobierno, que todavía no estaba acordado el nombramiento de secretario de la Alta Comisaría en Marruecos.

La Firma

Los ministros de la Guerra y Marina, despacharon con el Rey, sometiendo a la firma varios decretos.

Entre ellos figuran los siguientes:

Ascendiendo a general de brigada al coronel de Caballería, don Antonio Espinosa.

Reorganizando el Estado Mayor Central del Ejército.

El general Navarro en Palacio

Dos horas y media duró la conferencia que el general Navarro celebró anoche con Su Majestad.

Al salir de la Cámara regia nos dijo que había informado al Monarca de los sucesos desarrollados en la Zona de Melilla durante el mes de Julio del año 1921 y de todos los detalles del cautiverio.

No hay combinación

El conde de Romanones ha desmentido la firma de una combinación de magistrados de que habla la Prensa.

De Fomento

El señor Gasset facilitó a los periodistas una nota oficiosa referente a la campaña contra la langosta.

En ella se enumeran las medidas adoptadas por el Estado para combatir la plaga y se expone la ineficacia de algunas por la falta de cooperación de varias entidades y labradores.

Reconoce el ministro que este año es formidable la plaga, y para atenuar sus efectos se ha concedido un crédito a fin de realizar los trabajos de extinción.

Se impondrán sanciones a quienes se opongan a dicha labor.

El telegrama de Losada

«A B C», en su número de hoy, comentando el telegrama del general Losada que han publicado algunos periódicos, dice que merece el aplauso de la opinión.

Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy en la Corte, han resultado premiados los siguientes:

NUMEROS	PESETAS
619 Trujillo-Málaga	150.000
24592 Madrid-Málaga	70.000
28103 S. Felú Llobregat	30.000

Con 2.500 pesetas

22956 Zaragoza-Línea
11867 Málaga
8630 Madrid
13292 Linares
18189 Valencia
22820 Barcelona
24733 PALENCIA
7796 Madrid
21384 Cartagena
7681 Sevilla
6567 Sabadell
11566 Cartagena

Del Extranjero

(POR TELEFONO) Madrid, 21

Violentísimos temporales en el Atlántico

Londres.—Los periódicos publican despachos dando cuenta de haberse desencadenado violentísimos temporales en el Atlántico.

Los efectos se han sentido principalmente en las costas británicas, donde se han registrado varios naufragios.

A Hull llegaron veinte hombres, que forman la tripulación del vapor español «Radium».

Este buque naufragó cerca de Flamborough, sufriendo varias vías de agua.

Los tripulantes fueron recogidos por un vapor de salvamento.

Banco Español de Crédito

Sucursal de Palencia
Capital: 50 millones de pesetas
Cuentas corrientes abonando distintos intereses.
Caja de Ahorros pudiendo disponerse de los saldos a la vista.
Préstamos.—Descuentos.—Negociaciones.
Consultas sobre valores, gratis.
Ordenes de Bolsa: Compra-venta de valores del Estado y en general toda clase de operaciones de Banco.
Corresponsales en todos los países.
Oficinas: Palacio de Tordesillas (propiedad)

Se ruega a la persona que haya encontrado una chiva blanca, de un año, hará el favor de entregarla en la calle de Colón, núm. 51. Se gratificará.—Palencia.

Se vende

un par de mulas viejas, y un carro seminuevo; para tratar con Aniceto Sánchez, en Piña de Campos.

CHOCOLATES FINOS

SUCESORES DE Hijos de ZURICALDAY
Sotés, Garay y C.ª - BILBAO

Primera marca española

Fábricas en Bilbao y Pozuelo (Madrid)

De venta en los principales establecimientos de ultramarinos de esta capital.

Del Gobierno civil

Villada sin médico titular

Se ha recibido una comunicación del alcalde de Villada poniendo en conocimiento de nuestra primera autoridad el hecho de que hace siete meses se encuentra aquella población sin médico titular por renuncia de los facultativos que sucesivamente se fueron nombrando. Como quiera que los servicios de la Beneficencia municipal están desatendidos por la expresada causa, el alcalde solicita autorización para proceder a proveer la plaza en propiedad, sin perjuicio de instruir el expediente de clasificación de dicho partido médico.

Comisión de Astudillo

Esta mañana visitó al señor Landín una numerosa comisión de la importante villa de Astudillo, representando a las fuerzas vivas de aquella localidad y sin matices políticos de ningún género.

Los comisionados hicieron ver al gobernador la conveniencia de que se autorizara al Ayuntamiento para sustituir el reparto de consumos por el de utilidades, con cuya reforma obtendría el Municipio la economía de 12.000 pesetas.

El señor Landín recibió amablemente a la comisión, y después de interesarse por todo aquello que redunde en beneficio del vecindario, prometió que su demanda pasaría a informe de la Sección de Cuentas.

La higiene en las peluquerías

Teniendo noticia el Gobernador, en virtud de una denuncia presentada de que en algunos establecimientos de peluquería no se observa una rigurosa higiene por lo que afecta a la desinfección de útiles, ha dispuesto que por el Inspector provincial de Sanidad se gire una visita a los mismos; pero es necesario que el público contribuya a la acción de las autoridades, no mostrándose refractario a los servicios higiénicos.

La casa de Correos

El gobernador dirigió un oficio al arquitecto municipal interesándole conteste por escrito si las obras del nuevo edificio de comunicaciones se ajustan al proyecto y pliego de condiciones, y en caso contrario señale las omisiones habidas.

Como se ve, el señor Landín está decidido a que termine la pasividad que desde hace años se viene observando en este asunto con evidente daño para los intereses del público.

Hablando esta mañana con nuestra primera autoridad, nos dijo que si la contestación del arquitecto es satisfactoria, se procederá en seguida a la recepción del edificio y en otro caso a la ejecución de las obras que no hayan sido realizadas conforme al proyecto.

Concesión

Por la Dirección general de Obras Públicas se ha autorizado a la Sociedad Unión Española de Explosivos, para construir unos almacenes en los terrenos contiguos a la estación de los ferrocarriles secundarios de Castilla.

Las cantinas se cierran a las diez de la noche

De conformidad con lo acordado por la Junta de Reformas Sociales, el Gobernador civil, señor Landín, ha dado las órdenes oportunas para que, desde hoy, todas las cantinas y establecimientos de bebidas de la ciudad, se cierren a las diez en punto de la noche.

La medida se ha dado a conocer oficialmente.

Un «éxito» de información

Y LOS ESPAÑOLES SIN ENTERARNOS!

«The Daily Telegraph», publica un telegrama fechado en Bruselas, que dice:

«Los Reyes de España han tenido que aplazar su viaje a Bélgica, a consecuencia de un movimiento revolucionario que ha estallado en varias provincias, bajo la dirección de don Alejandro Lerroux».

Felicitemos al colega por el crecientemente «éxito» de información, y de un modo especial por el conocimiento «exactísimo» que tiene del jefe de los radicales españoles.

E. DIAZ-CANEJA

OCULISTA
Consulta diaria de ONCE a UNA.
Plazuela de la Catedral, núm. 15.

Centros y Sociedades

CAMARA DE COMERCIO

Los transportes

Carta de la Dirección general de la Compañía del Norte.

Madrid 19 de febrero de 1923.—Sr. don José Rivas Gallego, presidente de la Cámara de Comercio, Palencia.—Muy señor mío: En contestación a su atenta, fecha 3 del actual, tengo el honor de manifestarle que se han dictado las pertinentes disposiciones para que se aumente la disponibilidad de vagones de esa estación, con el fin de que pueda atenderse lo mejor posible a los transportes que indica en su citada. Queda de V. atto. s. s. q. e. s. m.—Por el administrador director.—El subdirector — Firmado — Ilegible el nombre.

La Junta de Abastos

La Cámara de Comercio, fundada en no haber sido consultada con anterioridad a dictarse el Real decreto de 18 de enero último, referente a la constitución de las Juntas provinciales de Abastos, renuncia al derecho que se la concede por dicha disposición, no procediendo al nombramiento de la persona que en el concepto de vocal haya de representarla en la expresada Junta.

NOTICIAS OFICIALES

Gaceta de Madrid (Día 20)

Publica entre otras las siguientes disposiciones:

Real orden relativa a las atribuciones del Alto Comisario, como delegado del Gobierno en Marruecos.

Disponiendo que se cumplan los extremos que se indican para la aplicación del reglamento de exacción de arbitrios sobre aprovechamientos en la zona marítima terrestre, en el sentido de que las faenas de las operaciones relacionadas con los servicios oficiales se hallen exentas de este pago, así como las subvenciones pesqueras en determinados casos y la extracción de arenas para las faenas agrícolas. Los pósitos de los pescadores no estarán exentos de este arbitrio.

Real orden relativa al funcionamiento de la Comisión mixta del trabajo en Barcelona, respecto de las multas y exenciones.

Anunciando que los trapos para importar de Suiza están sujetos a la obtención de un permiso especial.

Item que la Sociedad del Metropolitano de Barcelona solicita la concesión de una línea desde la Plaza de España a la Universidad y la prolongación desde esta plaza a la de Tetuán.

Resolviendo el concurso de adquisición de gasolina y cinz para la extinción de la langosta.

Crónica Judicial

Revisión por nuevo jurado

El jurado de Frechilla dictó hoy la inculpatibilidad de una procesada que se acusó como autora de delito de infanticidio y otro de inhumación ilegal.

La Sala, a petición del señor Fiscal, acordó la revisión de la causa por nuevo jurado.

La defensa estuvo a cargo de don Manuel Tovar.

Señalamiento

Para mañana a las diez está señalado el juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Saldaña por robo, contra Ricardo Nieto Marcos y tres más.

Abogados: Don Manuel Díaz Caneja y don Félix Salvador Zurita. Procuradores: Don Pedro Ovejero y don Mariano Gómez Arroyo.

Crónica Religiosa

Santos de mañana

La Cátedra de San Pedro en Antioquia y Santa Margarita, virgen. Indulgencia plenaria y ayuno para los que no tienen Bula.

CULTOS

En Nuestra Señora de la Calle, catequesis a las doce para los niños, y a las seis, rosario y plática para adultos.

A las siete y media de la mañana y a las seis y media retiro de las Marías de los Sagrarios.

En las demás iglesias parroquiales los cultos de cuaresma a las horas de costumbre.

En la residencia de las Esclavas se celebran ejercicios espirituales para señoras y señoritas.

DE SOCIEDAD

Necrologías

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento del virtuoso joven don Feliciano Elices Pascual.

Con tan triste motivo, reiteramos a su padre don Juan y a sus hermanos Leonardo y Paula, la expresión de nuestro pésame.

También cumple hoy el primer aniversario del señor don Emilio Gutiérrez y Gutiérrez, persona muy distinguida de Paredes de Nava.

Nuevamente nos unimos al dolor que experimenta con esta fecha su viuda doña Gregoria García y sus numerosos hijos.

—En el primer aniversario del señor don Mariano Paredes Delaparte, empleado principal que fué en el ferrocarril del Norte y presidente de la Asociación de su Ramo, reciba su familia y especialmente su esposa doña Catalina Masa, nuestro más sentido pésame.

Traslado

A petición propia ha sido trasladado a prestar sus servicios en Pontevedra, el auxiliar femenino de Telégrafos, en esta ciudad, doña Catalina Touchard.

Espectáculos

Teatro Principal

Hoy a las siete y a las diez continuación de «Mathias Sandorf», mañana a las mismas horas los tomos 7.º y 8.º de la precitada serie.

En la semana próxima, debut de la notable Compañía Cómico-Dramática de MATILDE MORENO.

Cinema España

Para mañana dos sesiones, a las cinco de la tarde, especial y a las siete matiné, estrenándose la interesantísima cinta en cuatro partes, titulada «El documento robado» y la película cómica «Chirivito suicida», completándose el programa con la panorámica de «Las torrenteras».

El terceto del señor Gil, ejecutará escogidas obras de su repertorio.

NOTICIAS Y GACETILLAS

Hemos recibido en nuestra Redacción el último número de la revista ilustrada «Eco de Sports».

Está avalorado con las firmas de Juan Deportista, Voluntad, Taxonera, Penalty, Francisco Lucientes, El Doctor Dordobilla, Armazábal, José Cuesta Fernández y otros.

Le ilustran artísticos fotógrafos.

Hoy ha sido entregada al tesoro de la Asociación Palentina de Caridad, la cantidad recaudada en el banquete con que fué obsequiado el «amateur» del billar don Higinio Ortega, cuya iniciativa obtuvo los resultados apetecidos.

Hoy ha sido curado en la Sala de Socorro, el niño Ricardo García, de una herida contusa en la región superciliar derecha.

PEREGRINACIÓN a Roma y Lourdes

El punto de reunión de esta Peregrinación, será en Zaragoza, para la que habrá billete de incorporación a precio reducido, pero no así de desincorporación, por no concederle las Compañías de f. c.

Para detalles y folletos, dirigirse a la Secretaría General: Don Angel Torrealba Lope, Prado de la Magdalena, —VALLADOLID.

Relojes BOLSILLO y PULSERA en oro, plata, plaqué de oro y nikel.

Marca Zenith y otras de crédito mundial.

Precios muy económicos
EIROA, óptico. Mayor principal, 49, (frente al Hotel Central.)

